

Informe de Acci3ns de Coordinaci3n
Grado en Ciencia y Tecnologa de los Alimentos
Curso: 2018/2019

Índice

I. Información xeral.....	3
II. Coordinación.....	3
III. Accións de coordinación.....	3
IV. Conclusións.....	6
V. Anexos.....	6

I. INFORMACIÓN GENERAL

Denominación del título	Ciencia y Tecnología de los Alimentos
Centro(s) donde se imparte el título	Facultad de Ciencias
Títulos interuniversitarios, universidad coordinadora y universidad(es) participante(s)	
Curso de implantación	2009/2010

II. COORDINACIÓN

Coordinación de títulos	Sidonia Martínez Suárez
Equipo coordinador del curso (si procede)	Carmen Seijo Coello (coordinadora de curso de 1º), María Flora Alonso Vega (coordinadora de curso de 2º), Inmaculada Franco Matilla (coordinadora de curso de 3º) e Beatriz Cancho Grande (coordinadora de curso de 4º)

III. ACCIONES DE COORDINACIÓN

Las actividades de coordinación durante el curso académico 2018/2019 incluyen:

3.1. Reuniones

3.1.1.- Reuniones entre Coordinadores de Título y Coordinadores de Curso

Durante el curso académico 2018/2019 se han llevado a cabo cuatro reuniones entre los/las coordinadores/as de los Grados y las coordinadoras de curso, que tuvieron lugar los días 11/01/2019; 19/02/2019; 11/05/2019; 18/06/2019 (ver anexos).

El primer objeto de la reunión del día 11 de enero de 2019 fue analizar el primer cuatrimestre y planificar las reuniones de los coordinadores de grado con los coordinadores de curso. En el 2º punto se planificaron las actividades a desarrollar a lo largo del segundo cuatrimestre y se fijó la fecha del 3 de abril para el desarrollo de la Jornada titulada "DESAFIOS NO MERCADO LABORAL". En el 3º punto se acordó utilizar el mismo modelo de informe para que los profesores responsables de las materias valoraran el desarrollo de los cuatrimestres, con el fin de poder compararlos entre sí y de tener un modelo que se mantuviera a lo largo del tiempo. También se comentó algunos aspectos de comportamiento, cada vez más generalizado de los alumnos, como llegar tarde a clase, uso de móviles, comer en el aula, ...

Los asistentes a esta reunión fueron los coordinadores de los Grados de Ingeniería Agraria (Juan Carlos Nóvoa Muñoz) y de Ciencias Ambientales (Elena Martínez Carballo) y de Ciencia y Tecnología de los Alimentos (Sidonia Martínez Suárez) (también Coordinadora de calidad), además de las coordinadoras de los cursos de 1º (Carmen Seijo Coello), 2º (María Flora Alonso Vega), 3º (Inmaculada Franco Matilla) y 4º (Beatriz Cancho Grande).

La segunda de las reuniones (19/02/2019) antes citada incluyó un único punto del orden del día que fue los informes de coordinación de los grados. El personal implicado en esta reunión fue el mismo que en la reunión anterior. En esta reunión se establecieron las pautas y los criterios para la realización de los informes y se recordó a los coordinadores de curso que tenían que solicitar los informes del primer cuatrimestre a los profesores y a los alumnos.

En la tercera de las reuniones los puntos a tratar fueron: (1) seguimiento de las actividades y desarrollo del 1º cuatrimestre, (2) Evaluación de los informes del 1º cuatrimestre, (3) encuestas de evaluación, (4) futuras actividades a realizar.

Los asistentes a esta reunión fueron los coordinadores de los Grados de Ingeniería Agraria (Juan Carlos Nóvoa Muñoz) y de Ciencias Ambientales (Elena Martínez Carballo) y de Ciencia y Tecnología de los Alimentos (Sidonia Martínez Suárez) (también Coordinadora de calidad), además de las coordinadoras de los cursos de 1º (Carmen Seijo Coello), 2º (María Flora Alonso Vega), 3º (Inmaculada Franco Matilla) y 4º (Beatriz Cancho Grande).

En el 1º punto, se analizó la evolución del primer cuatrimestre, se comprobó que había transcurrido sin incidentes y que las actividades se habían desarrollado correctamente.

En cuenta a la evaluación de los informes del 1º cuatrimestre, se señaló que en general el cuatrimestre se desarrolló con normalidad y sin incidentes, destacándose la participación de los estudiantes en las actividades académicas. No se detectaron incidencias destacables en los informes de los diferentes grupos.

En el punto 3, se acordó recordar tanto a los profesores como a los alumnos la importancia de realizar las encuestas y los periodos para poder realizarlas.

En cuanto a las futuras actividades a realizar se acordó fijar otra reunión para coordinar el seguimiento de las guías docentes.

La cuarta de las reuniones (18/06/2019) antes citada incluyó un único punto del orden del día que fue las guías docentes (18/06/2019). El personal implicado en esta reunión fue el mismo que en la reunión anterior. En esta reunión: Se evaluaron las modificaciones en las metodologías y en los sistemas de evaluación, y se fijaron las directrices sobre la revisión de las guías docentes.

Se fijó el último día de envío de las guías para las materias de 1º curso y el último día de envío para el resto de materias, así como el periodo de revisión de los coordinadores. Se decidió tener en cuenta para los informes quinquenales y el programa Docentia el cumplimiento o no de las obligaciones docentes a la hora de la realización y corrección de las guías por parte de los profesores responsables. Y por último se analizó el papel de los coordinadores de materia.

3.1.2.- Reuniones entre Coordinadores de Título y Coordinador de Calidad

Puesto que la Coordinadora de Calidad es la Coordinadora del grado en Ciencia y Tecnología de los Alimentos (Sidonia Martínez Suárez), todas las reuniones de coordinación descritas anteriormente son reuniones también con la Coordinadora de Calidad.

3.1.3.- Reuniones entre Coordinadores de Curso y Coordinadores de Materias

Al inicio del curso académico 2018/19 se llevaron a cabo varias reuniones discretas entre las coordinadoras de curso y los/as coordinadores/as de las materias que se imparten en cada curso. El principal objetivo de estas reuniones fue tratar de evitar solapamientos en los contenidos de materias y, en aquellas materias impartidas por varios profesores/as, fomentar las reuniones entre el/la coordinador/a y el resto de profesores/as implicados de cara a organizar adecuadamente la distribución de la carga docente, los contenidos a impartir y los sistemas de evaluación a utilizar.

Los días 16 y 19 de junio de 2018 los coordinadores de curso se reunieron con los profesores coordinadores de materias que tenían créditos prácticos con el fin de elaborar la propuesta de horarios de las prácticas y entregas de trabajos de aquellas materias que así lo recogían en la memoria docente con fin de evitar solapamientos horarios y generar un calendario lo más acertado posible para los alumnos.

La coordinadora de 3º curso (Inmaculada Franco Matilla) mantuvo durante el 1º cuatrimestre del curso académico 2018/19 reuniones con los coordinadores de las materias que se impartían en el 1º cuatrimestre con el fin de solucionar problemas surgidos con el calendario de prácticas debido al elevado número de alumnos matriculados, motivo por el que se duplicaron los grupos. Se intentó solucionar el conflicto surgido entre las materias de Operaciones Básicas I y Tecnología Alimentaria, ambas cuatrimestrales, ya que coincidían en las fechas propuestas. Este problema se solucionó con éxito después de varias reuniones. También la coordinadora de 3º se reunió con los profesores de la materia Toxicología, ya que esta asignatura estuvo sin docencia durante una semana debido a que la profesora responsable estaba de año sabático y no se había contratado profesor. Después de varias reuniones con los coordinadores de grado y curso se acordó que la docencia continuara durante parte del segundo bimestre para completar todos los contenidos de la materia.

Al finalizar el 1º y el 2º cuatrimestre se solicitó a los coordinadores de las materias impartidas informes para analizar distintos aspectos académicos relacionados con alumnado (resultados académicos, sugerencias, quejas...). No se presentaron incidencias

importantes, aunque la coordinadora de 1º señaló que debido a que el periodo de matrícula finalizó ya entrado el curso académico algunos de los estudiantes se matriculaban ya avanzado el 1º bimestre.

3.1.4.- Reuniones entre Coordinadores de Curso y Alumnos/as y Delegados/as de Curso

El día 7 de septiembre se realizó la presentación a los alumnos de 1º de los tres grados impartidos en la Facultad de Ciencias de Ourense (Grado en Ingeniería Agraria, grado en Ciencias Ambientales y grado en Ciencia y Tecnología de los Alimentos). En esta presentación estuvo presente la coordinadora de 1º, y los tres coordinadores de grado.

Al inicio del curso académico 2018/19 (10/09/2018) se llevó a cabo una reunión entre la coordinadora de 1º curso de todos los Grados que se imparten en la Facultad de Ciencias y los/as estudiantes de primer curso. El objetivo de esta reunión fue introducir aspectos básicos a los/as estudiantes en relación con las actividades académicas como por ejemplo las diferentes acciones que se incluyen en la coordinación, la localización de los espacios en los que se imparten las diferentes materias (aulas, laboratorios) así como de otros servicios que están a disposición de los estudiantes (biblioteca, sala de estudio/lectura, sala de ordenadores...), los tablones de anuncios donde se expone información relevante (horarios de prácticas, horarios de exámenes, convocatorias de becas, información sobre movilidad estudiantil, conferencias y jornadas de interés, etc.), se lleva a cabo una breve introducción al uso de la plataforma de teledocencia y cuáles son sus principales funciones, la organización de los grupos B (seminarios) y C (prácticas), y finalmente estimular a alumnado para que elija lo antes posible un/a delegado/a de curso cuya función va a ser la de transmitir al profesorado y a la coordinadora de curso el parecer general del estudiantado y las posibles incidencias que puedan ocurrir a lo largo del curso. Además de esta reunión inicial, tuvo lugar otra reunión discreta durante el primer bimestre con el fin de explicar la organización de los grupos de prácticas y de reorganizar los grupos de prácticas de las materias del segundo bimestre debido al aumento de la matrícula.

El resto de coordinadores de curso (2º, 3º y 4º) también se reunieron al principio de curso con los alumnos de las distintas titulaciones con el fin de presentarse, conocer a los delegados y establecer un canal de comunicación permanente presencial y virtual.

Al final de cada cuatrimestre se solicitó un informe a los diferentes delegados sobre el desarrollo de las materias y de los bimestres. La coordinadora de 3º mantuvo además una reunión al final el 2º cuatrimestre con los delegados de las tres titulaciones para comentar la valoración de los informes y de las materias

Los informes recabados de los/as delegados sobre el desarrollo de las materias no dejan entrever incidencias relevantes en el desarrollo de las materias. No obstante, pequeñas incidencias con algunas materias o algunas sugerencias que se consideraron pertinentes fueron puestas en conocimiento de los/as coordinadores/as de esas materias. También se tuvieron en cuenta algunas sugerencias realizadas por los delegados en representación del resto de alumnos en cuanto a la organización de las asignaturas a lo largo del cuatrimestre.

Una vez más, resaltar que las reuniones entre las coordinadoras de curso y los delegados/as de curso se han realizado siempre en un ambiente cordial y, desde una perspectiva académica, han sido muy fructíferas.

3.2. Otras acciones de coordinación desarrolladas

En determinadas situaciones ha habido reuniones breves e informales entre diferentes personas implicadas en la coordinación (tanto estudiantes como profesorado) para solventar pequeñas incidencias y situaciones particulares de escasa entidad. Sin embargo, es necesario mencionar que el procedimiento de sustitución de docentes en caso de bajas laborales es poco ágil y, en ocasiones, la información sobre estas situaciones no llega con la suficiente rapidez a los Centros encargados de organizar la docencia. Sería pertinente revisar, por parte de los estamentos competentes de la UVIGO, los protocolos establecidos para que estas situaciones se demoren lo mínimo posible en el tiempo y de ese modo afecten mínimamente al desarrollo de la docencia.

Además, particularmente destinado a los/as alumnos/as de 3º y 4º curso de los Grados, también tuvo lugar una charla informativa (26/10/2018) a cargo de la Coordinadora del curso de 4º (Beatriz Cancho Grande) y de la Coordinadora de Prácticas del centro (Raquel Rial Otero) en la que se informó y asesoró al alumnado de los aspectos básicos sobre la normativa para la realización del trabajo de fin de grado (TFG), así como también de los pasos a seguir para la realización de prácticas externas para complementar la formación de los/as estudiantes. En general, tanto en la charla sobre programas de movilidad como la vinculada a los TFG y las prácticas externas, se consideraron muy útiles para el alumnado por la información suministrada y también sirvieron para poner en contacto a los/as estudiantes con las diferentes responsables de estos asuntos en la Facultad de Ciencias.

El 15 de febrero de 2019 también se realizó una charla informativa sobre los diferentes programas de movilidad (Erasmus, bolsas propias, etc.) impartida por la Coordinadora de movilidad de la Facultad de Ciencias (Julia Carballo) y que estaba destinada a

estudiantes de segundo, tercero y cuarto curso de los diferentes grados. Los principales objetivos de esta actividad fueron orientar a los estudiantes sobre las diferentes opciones de movilidad así como animarles a participar en ellas, presentando estas opciones como una experiencia personal y académica muy bien valorada entre los/as alumnos/as que las han disfrutado.

Como se ha comentado con antelación, se organizó por parte del Centro una conferencia/ mesa redonda a la que fueron invitados egresados/as de las diferentes titulaciones del centro que están desarrollando su actividad profesional por cuenta propia o bien en alguna empresa (ver anexo) (03/04/2019). Los destinatarios de esta actividad fueron los estudiantes de 3º y 4º curso (si bien estaba abierta a estudiantes de otros cursos). El objetivo de esta actividad era que los actuales estudiantes tuviesen una perspectiva real de cómo se produce el acceso al mercado de trabajo a través de las experiencias de los egresados/as que impartieron su breve charla. Días después, se sostuvieron conversaciones informales con varios de los/as presentes quienes mostraron un parecer notablemente positivo en relación a esta actividad, lo que lleva a que esta experiencia probablemente sea repetida en futuros cursos académicos.

Finalmente, se llevaron a cabo otras reuniones entre profesorado, coordinadores de curso y/o grado y otras autoridades competentes del Campus (Vicerrectora de Campus, Director de Infraestructuras, Directora del Área de Dinamización Cultural y Educativa del Campus, etc) con el fin de promover otras acciones complementarias (eXXperimenta en femenino, actividades extraacadémicas, etc.).

IV. CONCLUSIONES

Las actividades de coordinación que se han detallado en los epígrafes previos durante el curso académico 2018/2019 han de considerarse plenamente satisfactorias y de enorme utilidad para un correcto desarrollo de la actividad académica del Centro. Esto contribuye no solo a una buena coordinación de cada uno de los Grados individualmente, sino que el hecho de que haya materias comunes entre los Grados demanda una acertada coordinación vertical y horizontal que se logra engranando la actividad de las coordinadoras de curso con los/as coordinadores de Grado. La participación del alumnado a través de los/as delegados/as de curso también aporta fortaleza y dinamismo a la coordinación general de los Grados que se imparten en la Facultad de Ciencias. Esta visión tan positiva de la coordinación no excluye la necesidad de plantear y llevar a cabo las reuniones que sean pertinentes para profundizar y alcanzar una coordinación óptima en las enseñanzas a impartir.

V. ANEXOS

Para completar la información, se adjuntan actas, guías o documentos relacionados con la coordinación realizada durante el año académico 2018/19 (Anexo I.- Informe de Acción de Coordinación de cursos cuatrimestres 2018-2019; Anexo II.- Convocatorias y actas de reuniones de coordinación 2018-2019; Anexo III.- Avisos charlas informativas; Anexo IV.- Jornadas)

Fecha: 23/10/2019

Fdo.:  Sidonia Martínez Suárez